

Toulouse: El corazón de la Occitania, la ciudad rosa, la cuna del Airbus

"Tolosa", ciudad imponente

Toulouse, bellísima ciudad edificada en ladrillo rosa está acunada dulcemente por las aguas del Garona y del Canal du Midi y su ambiente monacal seduce cada año a más turistas que la descubren como destino turístico para una escapada romántica, una semana de descanso o las vacaciones anuales.

Toulouse tiene la segunda universidad en importancia y prestigio de Francia, es la patria del Airbus, del rugby y su energía es arrolladora. Su patrimonio histórico y cultural no ha llamado la atención como sus logros educativos, deportivos o industriales pero son de una riqueza sorprendente.

Entre sus edificios, de ladrillos rosas y rojos, podemos descubrir maravillas como su Capitole, su Basílica Saint Sernin y su edificio vecino el antiguo colegio Saint Raymond, o el imponente Monasterio de los Jacobinos y las magníficas mansiones particulares.

Las atracciones de **Toulouse** van desde el museo que alberga el legado religioso de la Orden de San Agustín a la impactante "Ciudad del Espacio", todos encontraremos el modo de satisfacer nuestra curiosidad y de deleitarnos viendo lo que en casa no encontraremos.

La historia de **Toulouse** remonta al siglo IV AC cuando era una pequeña aldea habitada por los Volques Tectosages, un pueblo celta originario de Europa central. Durante los siglos II y III AC estuvo dominada por los romanos que la llamaron "Tolosa" nombre también con el que se conocía a la ciudad en español pero que cayó en desuso en favor de los nombres originales de las grandes ciudades.

El obispo San Sernin (San Saturnino en español) fue el pionero en la evangelización de la ciudad y murió martirizado convirtiéndose en una personalidad destacada de la ciudad, vemos no sólo la Basílica de San Sernin sino también diversos monumentos erigidos en su honor.

Luego de la caída del Imperio Romano, los Visigodos se apoderaron de la región y nombraron a **Toulouse** capital del reino. En el siglo VI, la ciudad fue anexada al reino de Clovis. La dinastía de los Condes de Toulouse apareció tres siglos más tarde con Raymonde I. Esta dinastía fundó el "Capitolio" y nombró los "Capitouls" -consejeros de estado para la administración de la región- entre los ricos mercaderes y burgueses de la ciudad. Para simbolizar su nombramiento estos consejeros construían una o varias torres en sus casas y que aún hoy pueden observarse, son los famosos "Hotel" de **Toulouse**.

En el siglo XI estalló la crisis de los cátaros, una parte de la burguesía local adhirió a esta nueva doctrina y las divisiones se acentuaron. El asesinato de su delegado empujó al Papa Inocencio III a lanzar la Cruzada Albigense. El rey por su parte envió tropas al mando de Simón de Monfort quien fue abatido bajo los muros de **Toulouse** en 1218. Luego de 10 años de lucha, el Tratado de París de 1229 puso fin al conflicto.

El condado de **Toulouse** mantuvo su independencia cierto tiempo y en 1271 fue anexado al dominio real. En esa misma época la ciudad fundó los cimientos de su primera universidad y comenzó a erigirse como centro intelectual rivalizando con París.

En el siglo XV, con el desarrollo del comercio a nivel internacional, los mercaderes tolosanos se enriquecieron notablemente y construyeron hermosas viviendas "hoteles particulares" que aún hoy podemos admirar.

No escapó **Toulouse** a las pestes y epidemias del siglo XVII, sin embargo, construyó el Canal du Midi, una obra maestra de la ingeniería que hoy es Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO. Desde hacía mucho tiempo que se buscaba el modo de unir el Océano Atlántico y el Mar Mediterráneo a fin de evitar la navegación cerca de las costas españolas, las tormentas y los sucesivos asaltos a los barcos cargados de mercancías. Este canal desemboca en el Port de l'Embouchure al igual que el canal de Brienne que une el río Garona y uno de sus afluentes hasta el Océano Atlántico. La urbanización de **Toulouse** se aceleró en el siglo XIX, se construyeron grandes bulevares, la estación Matabiau y con el estallido de la Primera Guerra Mundial comenzó a desarrollarse la industria aeronáutica que hoy es orgullo de los tolosanos.

Comenzaron poco después las oleadas de inmigrantes, refugiados del fascismo y de la guerra de Argelia fundamentalmente, que hicieron crecer la población progresivamente y llevaron a **Toulouse** a ser la cuarta ciudad más densamente poblada de Francia.

Viajar a Toulouse en avión es muy cómodo ya que su aeropuerto el "Toulouse-Blagnac" se encuentra a sólo 8 Km. del centro de la ciudad y recibe vuelos internacionales y de cabotaje de las grandes compañías, pero también vuelos chárteres y de bajo costo. Podemos trasladarnos hasta el centro de Toulouse utilizando el servicio privado de mini autobuses o taxis o bien utilizar el autobús que sale del andén 2 con una frecuencia de 20 minutos de 7.35 a 0.15h, el valor del pasaje es de adultos 4 &euro, menores de 25 años 3,20 &euro y debemos considerar 20 minutos para llegar al centro. El taxi tiene un costo diferenciado de 22 &euro durante el día y de 25 &euro durante la noche.

Si deseamos **viajar** en tren, la estación de trenes "Gare Matabiau" recibe trenes de alta velocidad, trenes especialmente concebidos para turistas y familias como el "Corail Téoz" donde se pueden subir bicicletas y que cuenta con un espacio especial para los niños y trenes que transportan el coche para aunar un **viaje** descansado por un lado y la posibilidad de contar con nuestro propio coche para recorrer los alrededores. La estación de trenes se encuentra en el centro mismo de **Toulouse**, justo en frente del célebre Canal du Midi. Junto a la estación de trenes se encuentra la terminal de ómnibus a la que llegan autobuses de todas las regiones de Francia y Europa.

Para **viajar a Toulouse** en coche debemos encontrar las autopistas: A61(Carcassonne, Montpellier, Barcelona), A62 (Montauban, Agen, Bordeaux, Limoges, París), A64 (Foix, Lourdes, Bayonne, San-Sebastián), A68 (Lavaur, Albi) o A66 (Pamiers, Foix, Andorra) y debemos saber que el aparcamiento en la zona céntrica está regulado por parquímetros de 9 a 20h con un costo de 0,20 &euro, 0,50 &euro, 1,50 &euro, 2 &euro y 3 &euro para los lapsos de 8, 20, 60, 90 y 120 minutos respectivamente.

El transporte público de la ciudad es excelente y está conformado por una eficiente red de autobuses, dos líneas de metro y una de cercanías entre Colomieres y Arenes con un horario de 5.15 a 24h, extendiéndose los días viernes y sábados hasta las 0.40h. Si nuestra estadía va a prolongarse por lo menos una semana y si somos estudiantes o menores de 26 años, una tarjeta magnética para el transporte público se vende a través de Internet a un precio muy conveniente. Los mini autobuses eléctricos llamados "Navette", en el centro de la ciudad, tienen una frecuencia de 15', realizan un recorrido circular por el centro de la ciudad recorriendo: Cours Dillon, Pont Neuf, Carmes, Place Wilson y la Université de Sciences Sociales y son gratuitos, su horario se extiende desde la 9 de la mañana hasta las 19 horas.

El ayuntamiento también facilita el auto transporte en bicicleta ("vélo" en francés) con estaciones de alquiler cada 300 metros. Podemos tomarla en una estación y dejarla en otra. El pago se realiza a través de tarjeta de crédito o abono. El abono puede ser de corta o larga duración, en el primer caso cuesta 1 € o 5 € por un día o una semana, y en el segundo 10 € por un mes. El alquiler de la bicicleta es gratuito por media hora, costando 0,50 € la segunda media hora, 1 € hasta la segunda hora, 1,50 € si nos abonamos por toda la jornada.

Como toda ciudad universitaria y sobresaliente en lo deportivo, Toulouse presenta a la hora de alojarse la ventaja indudable de la oferta, desde los hoteles más suntuosos y deslumbrantes hasta los albergues o casas de huéspedes más económicos, pero la capacidad hotelera del estándar medio se ve colmada si la ciudad recibe algún evento de magnitud. Lo conveniente es saber si nuestra estadía coincidirá con algún evento y hacer reservaciones con anticipación. En **Toulouse** encontramos **Hoteles** de las grandes cadenas hoteleras, **hoteles** de todas las estrellas, **hoteles** sin estrellas, residenciales de todas las categorías desde la más alta categoría hasta casas de huéspedes para trabajadores inmigrantes, alojamiento en casas particulares, apartamentos para arrendar, albergues para jóvenes y estudiantes hasta campings con una infraestructura asombrosa donde gozamos de todas las comodidades.

Toulouse se presta para todas las modalidades de vacaciones que pretendamos, desde una escapada romántica de dos o tres días hasta un descanso merecido en los alrededores y conociendo la ciudad en dos o tres visitas. Podemos pasear agradablemente siguiendo el curso del Garona y conociendo sus edificios un día y otro dejarnos maravillados por sus callejuelas a la descubierta de las mansiones construidas durante los siglos XVI y XVII.

Como turistas llegamos a **Toulouse** para precipitarnos hacia su emblema, el famoso Capitole y su plaza, pero pronto descubrimos que la "ciudad rosa" esconde muchos otros lugares y monumentos magníficos.

Los museos de **Toulouse** se han instalado en los edificios más prestigiosos de la ciudad. El antiguo Convento de los Agustinos, construido en el siglo XV, el antiguo Colegio Saint Raymond, que data del siglo XVI hoy son museos, al igual que el Hotel d'Assézat que presenta la colección privada de la Fundación Bemberg.

El itinerario más seguido por los turistas que visitan **Toulouse** es el que toma como lugar de partida el famoso **Capitole** (Capitolio), hoy sede del Ayuntamiento y del Teatro Nacional del Capitole.

Si viajamos en coche, bajo la plaza hay un estacionamiento donde podemos dejar el coche mientras visitamos la ciudad a pie.

Luego de admirar el exterior del "Capitole", que data del siglo XVIII, de un hermoso color ocre, con la inscripción "Capitolium" y ocho columnas de mármol rosa que simbolizan a los ocho consejeros o "capitouls" nombrados por el Conde para administrar el condado, cruzando el porche entramos y descubrimos el patio Henri IV y la Sala de los Ilustres (Salle des Illustres) con bustos de los más célebres tolosanos. Abierto de abril a noviembre, de lunes a viernes de 8.30 a 19h y los sábados y domingo de 10 a 19h. De noviembre a marzo abierto de 9 a 17h. Entrada gratuita. Detrás del edificio, en los jardines del Capitolio se encuentra la antigua Torre de los Archivos o del Homenaje, edificada en el siglo XVI cuando los consejeros o "capitouls" administraban el condado. En la actualidad es sede de la Oficina de Turismo.

Siguiendo nuestro recorrido por la rue du Taur llegamos hasta la **iglesia de Notre Dame du Taur**, construida en el siglo XIV en honor al santo, supuestamente en el mismo lugar donde fue martirizado en el año 250. Abierta de lunes a viernes de 14 a 19h, los días sábado de 9 a 12h y de 14 a 19.30 y los días domingo de 9 a 13h. Entrada gratuita.

Al lado de la iglesia se encuentra el **Museo Saint Raymond** y al final de la calle se encuentra la **Basilica de Saint Sernin**. Volviendo sobre la misma calle hasta la rue du Périgord se encuentra el Convento de las Carmelitas, edificio que data del siglo XVI y conserva una capilla de una decoración remarcable, el resto del convento es posterior ya que el original fue destruido durante la Revolución. Abierto todos los días de 10 a 12h y de 14 a 18h. Entrada gratuita. Podemos terminar nuestro tour tomando una copa en la Place Saint Georges, uno de los lugares para ver y hacerse ver preferido por los tolosanos.

Partiendo desde la rue du Languedoc, a la altura del área de estacionamiento de Carmes, encontramos sobre uno de los laterales, en el N° 36 L' **Hotel du Vieux Raisin**, edificio de estilo renacentista que data del año 1515 construido por el consejero Bérenguer Maynier, entrando a su patio vemos una decoración exquisita en la que se destacan las estatuas que adornan las ventanas, a la izquierda de la puerta dos ángeles encuadran el escudo de la familia. Subiendo por la rue d'Assuragues, en el N°9 de la rue Ozenne se encuentra el **Hotel de Daraus**, se reconoce fácilmente por su torre rematada por una torreta construida en el siglo XVI, sobre el frente, dos leones levantan el escudo de la familia. Volviendo sobre nuestros pasos, tomando la rue des Carmes, luego la rue des Pretres y la rue de Saint-Jean, doblando hacia la izquierda en la rue de la Dalbade encontramos varios hoteles particulares, en el N°22 el **Hotel Molinier**, en el N°25 el **Hotel de Pierre** y en frente el **Hotel des Chevaliers de Saint Jean de Jérusalem**, en la actualidad sede de la Orden de Malta.

El primero de estos hoteles presenta un portón ricamente decorado. El Hotel de Pierre, también conocido como Hotel Clary data del año 1538 y pertenecía al consejero Nicolas de Bagis, su fachada data del siglo XVII y es de piedra, lo que representaba un símbolo superior de riqueza y poder en una ciudad donde el ladrillo era el material de construcción más económico. Retomando la calle hasta la rue de Metz, a la derecha se encuentra el **Hotel d'Assézat**, sin lugar a dudas el más hermoso de todos. Esta vivienda particular del siglo XVI fue construida por Nicolas Bachelier para Pierre d'Assézat, un mercader que lamentablemente falleció antes de su terminación. La arquitectura sigue el estilo del Louvre con la superposición de tres estilos en tres niveles: dórico, jónico y corintio. Hoy la Fundación Bemberg ocupa la estructura junto a un museo privado que alberga una pinacoteca, objetos y mobiliario.

Desde el Hotel d'Assézat nos dirigimos al Hotel de Bernuy ocupado en la actualidad por el Liceo Pierre de Fermat tomando la rue de la Bourse primero, luego la rue du Prieuré y finalmente a la derecha la rue Gambetta. En el N°1 de esta calle se encuentra este Hotel, domicilio de Jean de Bernuy, construido a comienzos del siglo XVI por el arquitecto Louis Privat. La puerta es de estilo gótico y se accede a un primer patio, de allí por un pasaje cubierto se accede al segundo patio donde puede apreciarse la escalera de la torre. Lamentablemente no puede visitarse nada más.

Otro itinerario infaltable para los turistas que visitan Toulouse es el paseo por las riberas del río Garona y del Canal du Midi. Partiendo de la plaza Saint Pierre, reducto de estudiantes al caer el día, recorreremos el muelle Lucien Lombard donde el follaje de los árboles ofrece una deliciosa distensión durante los días calurosos del verano. Aquí también las casas tienen sus fachadas en ladrillo a la vista. Al final del muelle tenemos una panorámica increíble de la Place de la Daurade, el lugar preferido por las familias tolosanas para un día de esparcimiento. En este lugar se encontraba el antiguo puerto de Toulouse y durante la Edad Media era el centro de comercio por excelencia. Frente al parque se encuentra el imponente Hotel-Dieu y la cúpula del hospicio de Grave.

Siguiendo nuestro recorrido por el muelle del parque llegamos a la iglesia **Notre Dame de la Daurade** de estilo neoclásico, siguiendo pasamos frente a la Escuela de Bellas Artes y llegamos al Pont Neuf, nombre que no le hace honor ya que en realidad es el puente más antiguo de Toulouse, construido durante el siglo XVI ha resistido numerosos embates del Garona. Cruzamos el río por el puente y a la derecha se encuentra el castillo "Chateau d'Eaux" (castillo de las aguas), que hoy alberga un centro de exposiciones de fotografías.

El barrio de la orilla izquierda es el antiguo barrio de pescadores y hoy un animado barrio popular. Doblando a la izquierda por Cours Dillon

descendemos hasta la Prairie des Filtres, parque creado a mediados de la década de 1970 debe su nombre "Pradera de los Filtros" a que en el siglo XIX la arena del lugar se utilizaba para filtrar y potabilizar el agua del Garona que se recuperaba en el castillo que hoy es el centro de arte fotográfico. No olvidemos nuestra cámara porque desde el Pont Neuf tenemos una vista magnífica de la ciudad y del parque de la Daurade. Si nos queda aliento podemos llegar hasta los antiguos Abattoirs (mataderos) que hoy son un centro de arte moderno y contemporáneo.

Lugares imperdibles

La **Basilica Saint Sernin** (San Saturnino) es sin duda una obra maestra del arte romano en Francia. Nadie queda insensible a la armonía de su ábside y de la altura de la nave. Su arquitectura romana y sus relicarios valen la visita. Esta basílica también es muy reputada por ser un hito en la Peregrinación a Santiago de Compostela, en España y por estar bajo la advocación del primer obispo y mártir de Toulouse. Abierta de julio a septiembre de lunes a sábados de 10 a 18.30h y los días domingo de 12 a 18.30h, de octubre a junio de lunes a sábados de 10 a 12h y de 14 a 18.30h y los días domingo de 12 a 18.30h. Entrada a la iglesia gratuita, al deambulatorio y la cripta 2 &euro.

El **Monasterio de los Jacobinos** (o dominicos) es un ejemplo perfecto de la arquitectura gótica del Languedoc, en el interior de la misma todas las miradas convergen en su columna, una excepcional palmera de 22 nervaduras que sostiene el ábside. El campanario data del año 1298 y en el Altar Mayor reposan los restos de Santo Tomás de Aquino. Todo el conjunto es sorprendente por su antigüedad, sus diferentes estilos y su historia. Recordemos que la Orden fue fundada por San Domingo en Toulouse en el año 1215 y es en el año 1230 que los hermanos dominicanos construyeron el templo. Abierto diariamente de 9 a 19h. El ingreso a la iglesia es gratuito. Entrada al claustro 1,50 &euro, gratis el primer domingo de cada mes.

En cuanto a la **Catedral de Saint Etienne** tiene un aspecto atípico porque su proyecto inicial no fue respetado debido a las turbulencias políticas y religiosas. Su construcción comenzó en el siglo XIII y duró casi 600 años. La pequeña capilla de las Carmelitas merece nuestra visita sólo para admirar la belleza de su bóveda con frescos de Jean Pierre Rivals quien pretendía competir con la Capilla Sixtina. Abierta de lunes a sábados de 8 a 19h, los días domingo de 9 a 19h y el ingreso es gratuito.

Si tenemos tiempo también podemos visitar la Iglesia de la Dalbade y la Basílica de la Daurade.

Los tolosanos han comprendido el valor del patrimonio cultural de la ciudad y sus museos son muestra de su compromiso con ese legado histórico. Sin importar el tema lo han sabido conservar y valorar. En muchos casos los edificios que albergan las colecciones son monumentos protegidos que justifican la visita doblemente: por el patrimonio y por la arquitectura.

Museo Saint Raymond, exhibe hermosas esculturas romanas y objetos diversos de la antigua ciudad, entre los que se cuentan sarcófagos de indudable valor. El edificio pertenecía al antiguo colegio Saint Raymond construido en el año 1523. Abierto de septiembre a mayo de 10 a 18h y de junio a agosto de 10 a 19h. Entrada 3 &euro.

Museo Saint Agustin, en el 21 de la Rue de Metz, en el antiguo convento de los Hermanos de San Agustín. Este edificio de ladrillos y salones abovedados son el marco perfecto para una colección de esculturas y pinturas de carácter religioso. Abierto todos los días de 10 a 18h. Entrada 3 &euro. Museo de la Fundación Bemberg, en el Hotel d'Assézat, presenta una colección de obras maestras: Veronese, Tintoretto, Cranach, Clouet entre otros gracias a la donación filantrópica de un acaudalado argentino, el millonario Jorge Bemberg. Abierto de martes a domingo de 10 a 12.30h y de 13.30 a 18h, los días jueves hasta las 21h. Entrada adultos 4,60 &euro y estudiantes 2,75 &euro.

Museo Georges Labit, es un museo donde se exponen objetos de diferentes civilizaciones y continentes. Desde egipcios a japoneses pasando por indonesios mostrando sus creencias y costumbres. Georges Labit fue un viajero aventurero y construye el edificio que hoy ocupa el museo inspirado en el estilo morisco, estilo muy exótico para la época. El jardín con plantas exóticas y próximo al Canal du Midi está considerado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO. Una visita que seduce a todos. Abierto todos los días, salvo los martes y días feriados, de 10 a 18h de junio a septiembre y hasta las 17h de octubre a mayo. Entrada 3 &euro, gratuito para los menores de 18 años y 4 &euro para participar de los diferentes talleres.

Museo Paul Dupuy podemos ver una colección de objetos que van desde la Edad Media hasta el año 1939. La colección de relojes antiguos es conocida mundialmente. Abierto todos los días, salvo los martes y días feriados, de 10 a 18h de junio a septiembre y de octubre a mayo cierra a las 17 horas. Entrada 3 &euro, gratuita para los menores de 18 años. Entrada con participación en los talleres 4 &euro.

Musée Les Abattoirs, los antiguos mataderos de la ciudad se han reciclado y hoy albergan el Museo de Arte Moderno que presenta manifestaciones artísticas que no nos deja indiferentes. Abierto de miércoles a viernes de 10 a 18h, sábados y domingos de 11 a 19h. Entrada 7 &euro para los adultos, 3 &euro para los niños. Gratuito para los menores de 4 años.

Por último el orgullo de la ciudad la **Cité de l'Espace** (La Ciudad del Espacio), un lugar que muestra la historia reciente de la conquista espacial. La oferta incluye animaciones, maquetas y proyecciones. Este parque temático se inauguró en el año 1997 y es una experiencia excepcional tanto por la información, mucha en tiempo real, como las imágenes de Marte enviadas por las sondas o las de la misma Tierra. Si viajamos en coche debemos tomar al este de la ciudad la A-61, salida 17, dirección Castres. En autobús nos lleva la línea 37, dirección La Plaine que se aborda a la salida de la estación Jolimont del metro. Abierto todo el año menos durante el mes de enero de 9.30 a 17h, hasta las 18h durante las vacaciones escolares y los fines de semana, en verano permanece abierto hasta las 19 horas. Entrada adultos 19,50 &euro en temporada baja y 22 &euro en temporada alta, niños de 5 a 15 años 13 &euro y 14,50 &euro respectivamente. Existe un pase familiar y un pase 24 horas que nos permite, por ejemplo ingresar al mediodía y volver a la mañana siguiente.

También la compañía Airbus ofrece visitas guiadas a las plantas ubicadas en la localidad de Clément Ader donde se ensamblan los modelos de airbus antiguos y a las plantas de J.J.Lagardere donde se montan los A380. La visita debe reservarse con una anticipación de por lo menos dos semanas. Entrada adultos 9,50 &euro y niños 8 &euro.

Toulouse ofrece también tours guiados, cruceros por el Garona y los canales que durante la temporada estival salen diariamente del muelle La Dorada y un pintoresco tren turístico que recorre la ciudad en 35 minutos, un viaje que los niños disfrutaban por lo original y a nosotros nos permite un acercamiento a la ciudad y sus atracciones para decidir más tarde qué lugares visitar o dónde detenernos con más detenimiento o por donde comenzar nuestro derrotero: el animado casco antiguo con sus increíbles calles comerciales, sus restaurantes desde los económicos hasta los "gourmet", sus terrazas...o descubrir el Mercado de Papeles y Juguetes, en la orilla izquierda del Canal du Midi...

No olvidemos tampoco que **Toulouse** como muchas ciudades universitarias está llena de discotecas a la moda, bares y locales nocturnos, tanto en la orilla izquierda como en el casco histórico así como festivales musicales de la talla de "Río Loco" que todos los meses de junio convoca a miles de personas.

No olvidemos que en Francia la entrada a los museos es gratuita el primer domingo de cada mes y que las oficinas de turismo locales sabrán asesorarnos sobre todas las promociones en vigor (generalmente son muchas y muy convenientes).

Gastronomía, caramelos de flores y el mejor Armagnac

Toulouse es gozosa, se rinde ante los placeres de la mesa. La atención en los restaurantes es magnífica y las especialidades de la región se sirven con el mayor de los respetos: cassoulet, foie gras, queso roquefort, fondue, raclette... todo bien acompañado por los mejores vinos de la región y como broche final el licor de Toulouse, el Armagnac, conocido como el elixir de d'Artagnan. Para economizar en las comidas lo mejor es elegir el menú del día en una Brasserie o los restaurantes que presentan las cartas con precios fijos.

El restaurante Michel Sarran, en el casco histórico, es el más prestigioso de **Toulouse** y la guía Michelin lo ha galardonado con dos estrellas y el más famoso es el Grand Café de l'Opéra, toda una institución para los tolosanos.

Cassoulet: estofado de carne (puede ser ganso o pato) con judías blancas.

Foie gras: pasta de hígado de ganso

Magret: filete de pato, ahumado o asado

Poulet a la toulousaine: pollo relleno con salchicha, olivas y ajo, horneado y acompañado por patatas.

Fondue: de origen suizo y adoptado por toda la región. Deliciosa mezcla de quesos fundidos en vino blanco donde todos embeben un trozo de pan.

Raclette: también de origen suizo. Queso fundido que se acompaña con patatas pequeñas.

Saucisse de Toulouse: deliciosa especialidad de la región.

Croustade: empanadas con todo tipo de rellenos.

Confit de canard: confit de pato, carne de pato macerada en sal y luego de un tiempo cocida lentamente.

Fenetre: pastel a base de almendras, damascos y limón

También se preparan excelentes platos a base de pescados como la trucha, carnes de cordero y cerdo y no olvidemos los caramelos y confites realizados con la flor de la violeta, una especialidad increíble que, además, debemos llevarnos en la valija para seguir degustando o para regalar a la vecina que nos regó las plantas. Los mejores vinos de la región son el Gaillac, el Fronton, el Madiran, el Cahors... todos excelentes.

Multitud de eventos durante todo el año

Febrero

Salon International des Violets, Encuentro Internacional de la Violeta, Toulouse, la "ciudad rosa" que conoció su máximo esplendor económico gracias al "pastel", tintura azul que luego fue reemplazada por el índigo, rinde culto a su flor especial.

Festival de Danza Moderna

Hecho en Asia, festival de la cultura asiática.

Zoom Arrière Festival, retrospectiva de películas restauradas, un placer para los amantes del séptimo arte.

Marzo

Printemps du Rire, Primavera de la risa, festival de comedia

Festival du Film de L'Amérique Latine, festival de cine latinoamericano.

Hip Hop Ways Festival, festival del Hip-Hop, el Rap y otros géneros similares, la mayoría de los espectáculos son gratuitos. En las calles de Toulouse.

Abril

Feria Internacional de Toulouse, todo lo imaginable: muebles, gastronomía, objetos... en un gigantesco mostrador en el Parque de Exposiciones de Toulouse.

Mayo

Festival de Bridge de Toulouse, en las instalaciones del hipódromo se desarrolla todos los años este certamen de calidad internacional.

Festival de Flamenco, con la participación de destacados intérpretes, la música y la danza más representativa de España.

Junio

Marathon des Mots, maratón de palabras, en varias locaciones de la ciudad, escritores y ensayistas se encuentran con los lectores.

¡Rio Loco!, el más ecléctico y el que más convoca de todos los eventos: rock, arte, arquitectura, danza, teatro en las orillas del Garona.

Festival de Teatro Infantil, obras realizadas por niños celebran el mundo de la infancia, todos los años en el Teatro Sorane.

The Electronic Siestas Festival, siesta y conciertos de música gratuitos a orillas del Garona, en las primeras horas de la tarde.

Julio

Ravensare Festival, danza y arte moderno

Tangopostale, Postal del Tango, danzarines nacionales e internacionales, orquestas, escenarios por toda la ciudad. La "ciudad rosa", cuna de Carlos Gardel, rinde homenaje al tango.

Toulouse d'Été, Toulouse de Verano, música a raudales en diferentes locaciones, incluidas iglesias para una ciudad que festeja la estación más linda del año.

Agosto

Toulouse Ciudad y Playa, el Parque de Exposiciones se llena de arena donde se puede vivir la playa como en el borde del mar. Voleibol, fútbol, conciertos, juegos grupales...o simplemente reposera y sombrilla. Incluso un área reservada para los niños tiene habilitadas consolas de juegos virtuales. De 11 a 21h los meses de julio y agosto

Septiembre

Piano aux Jacobins, Festival de Piano internacional en la iglesia del monasterio, una cita ineludible para los amantes de la música clásica.

Printemps de Septembre, Primavera en Septiembre, cada año la ciudad organiza este festival de arte, gratuito, en diferentes locaciones y con la organización de las "noches nómades"

Octubre

Cinespaña Festival, Festival de Cine Español, la filmoteca de Toulouse proyecta más de 60 películas y cortometrajes. Mesas redondas, conferencias y una competencia con un jurado conformado por críticos de cine y estudiantes.

Festival International d'Orgues, Festival Internacional de Órganos, más de 60 conciertos, dos veces al día en diferentes localizaciones.

Festival Occitània, Festival de Occitania, más de 300 artistas destacados en poesía, arte, danza, cine, teatro, música...organizado por el Instituto de Estudios de Occitania. Se desarrolla cada año pero siempre es diferente e innovador.

Noviembre

Feria del Vino de Toulouse, en el Parque de Exposiciones, más de 120 viticultores se dan cita para hacer conocer y vender sus producciones.

La Petite Invite, cada año la Asociación Cultural "La Petite" organiza este festival que se desarrolla en diferentes locaciones. Festival de vanguardia con conciertos de música electrónica, funk y DJ durante las noches.

Feria de Antigüedades de Toulouse, una de las más importantes de Francia, más de 300 anticuarios se reúnen en el Parque de Exposiciones.

Jardins Synthétiques, Jardines Sintéticos, nombre curioso para un festival multidisciplinario que combina música electrónica contemporánea con arte y arquitectura. En diferentes localidades.

Festival del Cortometraje, certamen con jugosos premios para los cortometrajes ganadores. En la cinemateca de Toulouse.

Diciembre

Feria de Navidad, la plaza del Capitolio se engalana para esta feria de navidad donde se puede comprar de todo.